

# L'impact de la relation patient-chirurgien sur la durée de travail des patients

**Thierry DUBERT, Cédric GIRAULT, Marc ROZENBLAT, Julie DOREY, Heba BUBERT-KHALIFA, Gregory KATZ**

## Résumé

Notre hypothèse est qu'une bonne relation chirurgien-patient peut accélérer le résultat fonctionnel et la reprise du travail après la chirurgie. Cette étude observationnelle longitudinale concerne 219 patients en arrêt de travail après un traumatisme ou un trouble musculo-squelettique du membre supérieur. En plus des scores fonctionnels et de qualité de vie, la qualité de la relation patient-chirurgien a été évaluée par le questionnaire Q-PASREL. Le retour au travail a été mesuré 6 mois après l'inclusion. Nos résultats montrent que la qualité de la relation chirurgien-patient est fortement associée au retour au travail et avec la durée d'arrêt ( $p < 0,01$ ). Le seul autre facteur associé indépendamment à la reprise du travail est la persistance de douleur.

En conclusion, l'amélioration de la relation chirurgien-patient pourrait être un moyen simple d'accélérer la reprise d'activité en réduisant les coûts pour les patients et les payeurs.

Thierry Dubert, MD, Cédric Girault, BS, Marc Rozenblat, MD, Julie Dorey, MSc, PhD, Heba Dubert-Khalifa, MD, and Gregory Katz, PhD, PharmD, MBA